

ABSTRAK

Rita Mustopa, NIM (1171040136), 2021, “Penerapan Rasa Syukur Untuk Meningkatkan Kesadaran Diri (Studi Kasus Kepada Pasien Eks NAPZA di Panti Rehabilitasi Bumi Kaheman Kabupaten Bandung)”.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh maraknya penyalahgunaan NAPZA yang mengakibatkan munculnya dampak negatif dalam berbagai aspek, meliputi aspek kesehatan, pendidikan, keamanan, dan kehidupan sosial. Adapun sebagian besar eks NAPZA seringkali mengalami kesulitan dalam faktor sosial salah satunya yaitu sulit untuk diterima kembali di masyarakat. Hal tersebut diakibatkan oleh minimnya kesadaran diri eks NAPZA yang menyebabkan ia tidak percaya diri juga tidak mengakui serta menyadari apa yang telah mereka lakukan itu kurang tepat.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui gambaran kesadaran diri pasien eks NAPZA, mengetahui prosedur yang digunakan dalam penerapan rasa syukur pada pasien eks NAPZA, dan mengetahui efektivitas penerapan rasa syukur pada pasien eks NAPZA.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif yakni metode penelitian yang menekankan pada hal terpenting yang berupa makna yang dapat dijadikan sebagai suatu pelajaran berharga dari suatu kejadian atau fenomena atau gejala sosial. Adapun pendekatannya menggunakan pendekatan studi kasus yang merupakan proses pengumpulan data yang dilakukan secara mendalam, detail, holistik, intensif, serta sistematis mengenai orang atau kejadian pada suatu kelompok dengan menggunakan berbagai teknik dan metode dalam mendapatkan informasi untuk memahami objek penelitian tersebut. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara dengan skala guttman dan observasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan kualitatif deskriptif persentase.

Adapun hasil dari penelitian ini yaitu : (1) gambaran kesadaran diri pasien eks NAPZA di Panti Rehabilitasi Bumi Kaheman yaitu pasien A baik, pasien B baik, pasien C sangat baik, dan pasien D sangat baik, (2) prosedur penerapan rasa syukur pada pasien eks NAPZA di Panti Rehabilitasi Bumi Kaheman dilakukan melalui lima langkah yaitu tahap pendekatan awal, tahap penerimaan, tahap perencanaan program, tahap bimbingan, dan tahap pembinaan lanjut, dan (3) penerapan rasa syukur pada pasien eks NAPZA di Panti Rehabilitasi Bumi Kaheman efektif dalam meningkatkan kesadaran diri.

Kata kunci : *kesadaran diri, rasa syukur, eks NAPZA*